



Felanitx

SEMANARIO DE INTERESES LOCALES

Redacción y Administración
Editorial Ramón Llull

Sábado día 18 de Mayo de 1940

Precio de venta
quince céntimos

N.º 246

Política Revolucionaria

mostrarlo. Lo que sucede es que nuestra decadencia ha sido muy larga y con ella comienzan los descontentos y pesimistas y su número crece con ritmo ascendente hasta el 18 de Julio del 36. No debe pues ser considerada enfermedad incurable sino enfermedad tratable.

Mucho mejor es reconocer que tiene gran parte en nuestro descontento nuestra misma manera de concebir la vida. Esa necesidad que todos sentimos de pasar largas horas del día hablando. Si el trabajo nos deja tiempo libre no lo dedicaremos a otra cosa que al deporte de la charla. ¿Cuántas horas dedicamos a hablar al cabo del año? Imposible hacer el cálculo, pero son una cifra muy respetable. Podríamos cultivar un arte, leer un poco, escuchar una orquesta, dedicarnos a algún ejercicio físico, aficionarnos a unos estudios pero no podemos hacer nada más que hablar. Y como que el que siembra y no cosecha tiene que tener forzadamente los graneros en trance de quedar vacíos, así también nosotros estamos faltos de hombres especializados y entendidos en muchos problemas pero no faltan habladores de todo y de todas clases.

La quejumbrosidad es una enfermedad social que todos padecemos sin darnos cuenta, por lo tanto tiene lo peor que puede tener una enfermedad que es no alarmar. Nos quejamos porque creemos que a trueque de poder quejarse las penas tienen que buscarse. El quejarse es pues un placer, una manera de divertirse a los amigos y de entretener el tiempo en el casino y en la barbería. Es decir: de hacer algo cuando no se sabe que hacer y no se quiere o no se puede resignar a la inmovilidad absoluta. Todos convenimos ahora en que la dictadura fue un régimen ideal; pero entonces todos estuvimos conformes con afirmar que aquello era insostenible. Como que hemos hecho lo mismo en otras ocasiones se puede reconocer que no nos quejamos con fundamento, sino por entretenimiento.

Solemos quejarnos no por lo que no poseemos sino por lo que creemos podríamos poseer. Nadie se lamenta de no poder sembrar en el fondo del mar, ni de que el sol se ponga. Por esto es que la propaganda que forma el pensamiento de la nación tiene una parte en nuestra quejumbrosidad, no

sólo al fomentarla conscientemente e inconscientemente como sucedía en la España antigua, sino también fomentando un falso optimismo y conceptos erróneos sobre cosas trascendentales y en particular sobre la riqueza de nuestra Patria. Nos habituamos a creer que España es un país donde pagando y trabajando poco será posible cobrar mucho y tener las carreteras pavimentadas como Inglaterra y gran industria como Alemania y como que la realidad no responde a nuestros deseos acaece el quejarse.

No tenemos presente que la queja es una gran arma de los enemigos y por tanto será una gran imbecilidad en los amigos. Porque con la queja no se consigue otra cosa que derruir. Es un estado de ánimo con los nervios rotos y en el que se busca romper los nervios a los demás. ¿Para qué? Para que otro participe de nuestro malestar y nuestro descontento. Esto resulta importantísimo. Cuando os encontréis una persona que se queja dadle la razón y quejaos con ella porque de lo contrario se irritará con vosotros y os creará cómplice de toda mala obra. No hay remedio. ¡Hay que quejarse!

Antes con este proceder se creaba un estado de opinión que hacía imposible toda acción permanente de gobierno. Hoy pretenden lo mismo los enemigos del régimen pero los amigos y adictos qué pretenden?

Habría que reconocer que el quejarse tiene bastante de tontería. ¿Se remedia algo con sólo quejarse? Evidentemente que no. Pero es más cómodo que hacer una reclamación, una denuncia o advertencia. Más cómodo y más fácil que estudiar un problema para darle una solución adecuada cuando de nosotros dependa. Más cómodo que arrimar el hombro a la carga y por esto y porque a veces nos falta patriotismo y otras firmeza de carácter y a ratos reflexión y ocupación somos como bacterias que aumentamos la acidez de la masa en la cual se ha de hacer imposible nuestra misma vida.

El tratamiento de esta enfermedad es complejo pero se reduce a tres puntos: Supresión de propaganda perniciosa; realización de una propaganda adecuada y actuación de gobierno. De ellos trataremos en su lugar.

B. O.

(Continuará.)

Ayuntamiento de Felanitx

Sesiones celebradas los días 9 y 14 del corriente mes de Abril de 1940

La presidió el Sr. Alcalde D. Antonio Obrador Caldentey, con asistencia de 10 vocales.

Se aprobó el acta de la sesión anterior. Se aprobaron varias cuentas de gastos de este Municipio.

Se aprobaron las instancias de obras presentadas por los vecinos Francisco Picó Forteza, Andrés Fuster Forteza, D. José Masot Novell, Antonio Mir Mesquida, Cristóbal Fustet Picó, Juan Maimó Ramón, María Gomila Sagrera, Sebastián Lladó Martorell.

No habiéndose presentado reclamación alguna a los proyectos de instalaciones de motores solicitados por los vecinos Miguel Cardell Manresa, Rafael Fuster Bonoin y Sebastián Bannasar Riera, se acordó su aprobación en definitiva.

Se concedió una gratificación a los Guardias Rurales Jaime Nadal y Francisco Serra por los gastos de locomoción de las bicicletas de servicio.

Se acordó nombrar Auxiliar Ejecutivo de la Reacondición de arbitrios municipales a D. Felipe Bernardo de Quirós y Grajal.

Se acordó conceder el suministro de agua a D. Pedro Bordoy Gomila en la casa de su propiedad de la Calle del Agua n.º 10.

Se aprobó la cuenta de Depositaria correspondiente al 1.º trimestre del actual ejercicio.

Se acordó que la instancia de Miguel Cerdá Adrover solicitando un aumento de las tarifas vigentes sobre el traslado de cadáveres quede sobre la mesa para su estudio.

Se acordó la inclusión de un vecino pobre en las Listas de Beneficencia.

Se aprobó el extracto de los acuerdos adoptados por esta Gestora durante el mes de Abril último.

Se acordó la adquisición del bordillo necesario para su colocación en calles de la aldea de Porto Colom.

Se resolvieron las reclamaciones presentadas por algunos vecinos sobre las cuotas que les han sido asignadas con motivo de la apertura de las calles de Juan Alcover, Mariano Aguiló, Costa y Llobera y ensanche de la de Onofre Ferrandell.

Se concedió un voto de gracias al Sr. Aparejador Municipal por su acierto y com-

petencia demostrada en el reparto de cuotas a los vecinos afectados por la reforma expresada anteriormente. Y se levantó la sesión.

Peluquería para Señora

Ondulación Solriza

Teñido del cabello

Zavellá, 40

AYUNTAMIENTO DE FELANITX

EDICTO

Formado en este Municipio el Apéndice al Amillaramiento sobre la riqueza Rústica, Colonia y Pecuaria que ha de servir de base para la formación del próximo Repartimiento de 1941, queda expuesto al público a efectos de reclamación en la Secretaría de este Ayuntamiento, por término de quince días a contar desde el siguiente de la inserción del presente edicto en el B. O. de la provincia.

Felanitx 14 de Mayo de 1940

El Alcalde,
A. OBRADOR,

En (Es Molí de En Noguera)

Se vend terreno; Junto ó en varias parcelas. Para informes (Can Polla), antes Droguería.

Regimen Obligatorio de Subsidios Familiares.

AVISO

Las viudas y huérfanos trabajadores a que se refiere la Orden de Trabajo de 7-XII-39 y las viudas con derecho al subsidio de viudedad pueden ya presentar los documentos acreditativos de su derecho a los beneficios que otorga la citada disposición legal.

Para informes acúdase en Palma a la Delegación Provincial de Subsidios Familiares (Goded, 67) y en los pueblos a las Delegaciones Locales.

Cortinas Orientales a medida

SACOS USADOS

CLIN VERDE

DAMIAN MAS

- HOSPICIO -

VENDO

en el término de Felanitx 45 cuarteradas pobladas de almendros, huerto, buena casa, vaquería, molino motor, cercado de pared. Informes, Plaza Pax, 6 Felanitx.

Cada Domingo

AVELINO

⇒ Relojes, :: Joyas, :: Cubiertos ⇐
objetos Regalo

BARTOLOME CATANY (Can Culuví)

Se vende o Alquila

Una casa con una porción de terreno, situada en Radio Molinos.

Para informes en esta Imprenta.



ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE
D. Bernardo Miquel Rosselló

COMANDANTE DE ARTILLERIA

Falleció en esta Ciudad el 17 de los corrientes a los 47 años de edad

Habiendo recibido los Auxilios Espirituales

R. I. P.

Sus afligidos esposa, hijos, madre, madre política hermanos, hermanos políticos, sobrinos y de más parientes, al comunicar a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida les ruegan una oración por el eterno descanso del alma del finado.

El Excmo. e Ilustrísimo Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca se ha dignado conceder Indulgencias en la forma acostumbrada.

VIDA CATOLICA

Rogad por Europa

La guerra insaciable, ha hecho tres nuevas víctimas: Bélgica, Holanda y Luxemburgo son hoy devoradas por el torbellino europeo. Llega la noticia cuando SIGNO iba a entrar en máquina, y no cabe otra cosa que registrar el hecho.

Sin saber todavía las causas ciertas de esta propagación de la guerra, sí que podemos afirmar que algo ocurre en el mundo cuando Dios permite tanto desastre. Se cumplen las graves palabras de Pio XII. Falta oración. Falta caridad.

En estas horas terribles, nuestro deber es entregarnos ciegamente en manos de Cristo. Y mover al Señor con penitencias y con oraciones a María Virgen y Madre. Hagamos nosotros por todo lo que han dejado de hacer los demás.

Sea nuestra caridad tan sobreabundante, que con ella baste para cubrir el feo egoísmo de un mundo desecristianizado.

En nombre de Dios y en nombre de nuestra Patria, desangrada en defensa de la fe de Cristo, os conjuramos a todos a caminar ante el Señor en perfecto espíritu de penitencia para alcanzar misericordia para esta desdichada Europa.

CAMPAÑA PRO MORALIDAD

El invierno se pierde ya en la ljanfa, sus crudos fríos desaparecen ya, y al declinar de la estación sucede el bullicioso, despreocupado y pernicioso verano.

Fatigadas las facultades mentales por el trabajo abrumador, se anhela, con anhelo malsano, el arribo de la estación de reposo. Pero no es el descanso propiamente lo que luego se busca; es la hartura de placeres, de diversiones, en las cuales, la nota, predominante es la inmoralidad, a quien rinde humilde homenaje especialmente la juventud de hoy que sedienta de dicha coopera al triunfo de la escandalosa indecencia.

Es muy escaso el campo joven de A. C. I. y muy escaso el número de los que a él acuden para prestar su óbolo, para prestar su ayuda, para que en conjunta puedan dar el fruto apetecido.

Y ahora, A. C. a propuesto se empieza la campaña pro moralidad, en la cual, tú

joven, debes tomar parte activa con el mayor entusiasmo, sin detenerte en bajas consideraciones, ni atender a la actuación de otras cuya conducta no sean acaso del todo ejemplar, escoja para modelo tuyo la que fué modelo del universo entero, y en cuya immaculada alma no cabe ni sombra de imperfección, y a su vista, se enardecerá tu celo, y generosamente ofrecerás tu sacrificio para aniquilar la inmoralidad y proclamar muy alto el triunfo de la moral cristiana.

A. C. confía en tí, joven, de tí depende acaso que pronto podamos recoger optimos frutos, es obligación tuya sacudir tu pereza e inactividad, no quieras cargar con la responsabilidad que puede acarrearle no responder presto y decididamente a esta necesidad que urge, pon tus aptitudes y sobre todo tu voluntad decidida al servicio de A. C., para que merced a tí termine feliz y victoriosamente la campaña pro moralidad.

A. M. D. G.

«Y vosotros, candidas legiones de niños, alzad vuestras ingenuas e inocentes plegarias y unirlas a las de toda la Iglesia. A la inocencia suplicante no resiste el Corazón de Jesús, que os ama: orad todos, orad sin interrupción.»

PIO XII.

Su Santidad y el bien de la paz

En el día de hoy, por conducto de la Nunciatura Apostólica, he nos recibido el siguiente documento pontificio:

A nuestro amado hijo Cardenal Luis Mallonié, nuestro Secretario de Estado:

Pio Papa XII

Amado hijo nuestro: salud y Bendición Apostólica.

El pasado año, cuando densas nubes ofuscaban el horizonte y el estrépito de armas, presagio de guerra, tenía a todos temblorosos. Nós, que con ánimo paterno compartimos los dolores y las angustias de los hijos, te dirigimos una carta en que, por tu medio, exhortábamos a todo el pueblo cristiano a elevar durante el mes de Mayo, que estaba cercano, oraciones y fervientes votos a la excelsa Madre de Dios, para que ella benignamente nos hiciera propicio a nosotros miseros, su Hijo ofendido por tantos pecados; y, arreglados justamente los intereses en litigio y aplacados los ánimos, se restableciese la paz entre los pueblos. Ahora, habiéndose empeorado la situación, y habiendo estallado terrible guerra que ha causado ya innumerables daños y dolores, no podemos menos de rogar encarecidamente de nuevo a Nuestros hijos, esparcidos por todo el mundo, que quieran reunirse en apretado haz junto al altar de la Virgen Madre de Dios todos los días del próximo mes a Ella consagrado, para elevar suplicantes plegarias.

Todos saben muy bien que Nós, desde el principio de la guerra, nada hemos dejado de hacer de cuanto podíamos, sino que por todos los medios a Nuestro alcance—documentos públicos, discursos, coloquios y negociaciones—hemos exhortado al restablecimiento de aquella paz y de aquella concordia que debe estar fundada en la justicia y perfeccionada por una mutua caridad fraterna. Tú, Amado Hijo Nuestro, que tan de cerca Nos asistes en el gobierno de la Iglesia Universal y tienes con Nuestra propia relaciones tan estrechas, sabes bien que Nuestra aflicción por los sufrimientos y angustias de los pueblos en guerra, es tan profunda que podemos repetir y aplicarnos a

Nosotros mismos, a este propósito, las palabras del Apóstol San Pablo: «Quién enferma, que no enferme yo con él»² Por otra parte, Nuestro ánimo rebosa profunda tristeza, no sólo por las espantosas desgracias que atormentan a los pueblos beligerantes, sino también por los peligros que cada vez más inminentes amenazan a las demás naciones. Pero si bien es verdad, como hemos dicho, que nada hemos descuidado de cuanto Nos sugería el humano poder y consejo para ahuyentar este cúmulo de males, con todo Nuestra esperanza estriba principalmente en Aquel que Solo lo puede todo, que sostiene el mundo en la palma de Su mano, que dirige los destinos de los pueblos, los pensamientos y los sentimientos de los que gobiernan las naciones. Por tanto, es Nuestro deseo que todos unan sus plegarias a las nuestras, para que Dios misericordioso con su potente mano ponga fin a esta calamitosa tempestad.

Y puesto que, como afirma San Bernardo, «es voluntad de Dios que obtengamos todo por medio de María,³ recurran todos a María depositen ante su altar sus plegarias, sus lágrimas, sus angustias, y pidánle alivio y consuelo. La que para nuestros padres, como lo atestigua la Historia, fué en momentos críticos y difíciles práctica, constante y provechosa, sea para nosotros, que confiados seguimos sus pizadas, ejercicio perseverante en la dura prueba que nos aflige. De hecho en la bienaventurada Virgen tan poderosa delante de Dios y de su Unigénito Hijo, que, como canta Dante Alighieri, quien deseando la gracia no recurre a Ella, pretende volar sin alas.⁴ En verdad, es Ella poderosísima madre de Dios, y, al mismo tiempo, cosa para nosotros tan suave, amantísima Madre nuestra: séamos, por tanto, agradable ponernos bajo su protección y ayuda y entregarnos completamente a su maternal bondad.

Sin embargo, deseamos de modo particu-

(Continuara.)

² II Cor., XI, 2º

³ Sermón de la Natividad de la B. V. M.

⁴ Cfr. Divina Com., Par. XXX, 13 15.

Sección Local

Los Previsores del Porvenir.

Esta Asociación Mutua de Ahorro para Pensiones funciona con la garantía Oficial de la Delegación permanente del Estado y que tiene por norma «Sembrar a voleo el bien sin reparar para quien» ha entrado ahora de lleno después de la guerra en un período de completa normalidad en los cobros y pagos.

Parece un milagro que después del gran desastre nacional que todos lamentamos haya podido normalizar sus funciones y cumplir todos los artículos de sus Estatutos, dirigidos al bien de los socios.

Es un modelo entre las sociedades mutualistas no sólo de España, sino también entre to las las del mundo entero.

Fundada en 1904 empezó a pagar las pensiones en 1924, o sea a los 20 años. Lleva inscritas 495.869 asociados, que pagan 1.664.670 pesetas. Los pensionistas, o sea los que ya cobran pensión después de haber pagado sus cuotas durante 20 años ascienden a 108.873, con 247.192 cuotas.

La sociedad ha distribuido en pensiones desde 1924 más de 162.000.000 de pesetas: cantidad casi igual al fondo que posee la sociedad, que asciende a 177.245.000 pesetas.

Renta inigualable en cualquier inversión de vuestro Capital. Privada durante la última guerra de cumplir sus compromisos ha emprendido de nuevo su tarea y muy en breve, dentro algunos meses pagará todos los atrasos de los años 1937, 1938 y mitad de 1939.

El finido 1.º trimestre de este año lo cobran los pensionistas y los que no la hayan cobrado pueden hacerlas efectivas el 1.º Domingo y los días 8, 9 y 14 de los meses de Febrero, Mayo, Agosto y Noviembre, de 8 a 12 horas de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

¡Lástima grande, que todos los padres bien cercionados del gran bien que en su día puede proporcionar a sus hijos nuestra Asociación no los inscriban por el mayor número de cuotas a que puedan llegar sus disponibilidades!

Hay en Felanitx algún socio que por haber llegado a los 60 años y tener algunos atrasos en la Sociedad de estos últimos años habrá cobrado durante 1940 más de 1.500 pesetas. Siendo pensionista desde 1926, lleva también cobradas 12 años de pensiones.

Durante los 20 años que pagó a la Sociedad abonó la cantidad de 1.300 pesetas.

Animense todos ante este ejemplo que no es único en nuestra Sociedad.

Arriba España: Viva Franco.

¡Vivan los Previsores del Porvenir!
El Representante,
Francisco Manresa

Ayer por la mañana estuvo en Felanitx en visita a nuestra parroquia para administrar el Sacramento de la Confirmación el Ilmo. y Rldmo. Sr. Arzobispo Obispo de Mallorca.

Recibieron la Confirmación 67 niños y 57 niñas.

Por la tarde emprendió el regreso a la Capital.

Colegio Municipal de Enseñanza Media de Felanitx.

Se pone en conocimiento de todos aquellos que deseen hacer el Ingreso del Bachillerato en la próxima convocatoria de Junio, la necesidad que tienen de presentar antes del 31 de mayo en la Secretaría de este Colegio, la siguiente documentación:

- 1.º—Instancia.
- 2.º—Partida de Nacimiento.
- 3.º—Certificado de Revacuación.
- 4.º—Libro de Escolaridad.

Felanitx 4 de Mayo de 1940.

El Secretario,
J. BAUZA Pbro.

SECCION RELIGIOSA

Parroquia.

El próximo miércoles se cantarán solemnes Completas en preparación a la fiesta de Corpus Christi.

Jueves Diada del Corpus. A las 8 de la mañana Misa de Comunión General para la Hermandad del Sacramento y demás fieles. A las 10 y media Exposición del Santísimo, acto seguido Horas rezadas, Tercia cantada al órgano y misa Mayor con sermón. Por la tarde a las tres y media Vísperas, Completas, Maitines y Laudes cantadas al órgano, a las 7 solemne procesión con el Santísimo que recorrerá las calles de costumbre, Te-Deum, Bendición y Reserva.

De sociedad

Neerológicas.

D. Bernardo Miquel Rosselló Comandante de Artillería

† El pasado jueves día 16 cerca de la media noche pasó a mejor vida en su domicilio de esta ciudad a los 47 años de edad, confortado por los Auxilios Espirituales D. Bernardo Miquel Rosselló Comandante del Arma de Artillería.

Fué el Sr. Miquel hombre recto y militar intachable que por su bondad y modestia y recitud se grangeaba donde quiera el aprecio de sus Jefes y el respecto y la estimación de sus subordinados siendo muy singular el prestigio de que gozaba dentro del arma.

Había tomado parte en la campaña de Africa en 1921 formando parte de la columna del General Sanjurjo que defendió Melilla por cuyos servicios había recibido algunas condecoraciones.

Retirado del ejército durante la República se incorporó al arma para el Movimiento Salvador y estuvo en el frente de Mallorca mandando una batería contribuyendo su esfuerzo a la victoria tan difícil en aquellos momentos. Después pasó a organizar la batería de la Horta mereciendo grandes elogios por su actuación acertada y siendo nombrado Jefe del Sector.

Ultimamente sintiendo quebrantada su salud se retiró del servicio activo con sentimiento de su próximo fin.

Deja el Sr. Miquel esposa y cinco hijos cuatro varones de corta edad y una estela de honradez y bondad que hace singularmente sensible su pérdida.

Con una gran concurrencia verificóse la traslación del cadáver al Cementerio ayer por la tarde y el funeral celebrado esta mañana en nuestra parroquia, demostración patente de la mucha estima en que era tenido el Sr. Miquel. A ellos ha asistido en representación del Comandante principal del Arma de Artillería de Mallorca Coronel D. Gerardo Martínez de Tejada y el Capitán de la misma arma D. Juan Obrador.

Reciba su desconsolada esposa sus hijos, madre, madre política, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, como también el arma de Artillería por tan dolorosa pérdida.

R. I. P.

El sábado pasado falleció en la villa de Porreras el noble señor y propietario y ex-Alcalde de aquella villa D. Juan Barceló Mora.

Durante su vida fué modelo de padres educando a sus hijos en las asiduas prácticas del buen católico. En su mandato como alcalde de la villa dió pruebas de su amor al prójimo mostrando obras creditivas por la beneficencia y otras caritativas. El Sr. D. Juan Potecari gozó siempre de la veneración de las gentes de su pueblo y su muerte deja inmenso vacío imposible de llenar.

Numerosa concurrencia de todas las clases sociales se sumó a la conducción y rosario que se rezó en aquella iglesia parroquial.

Precedía al féretro todos los obreros, personal técnico y del Consejo Administrativo de la «Fundición Mallorquina» Segufan luego dos grandes coronas de flores naturales que le dedicaban el personal obrero y administrativo de dicha entidad metalúrgica.

El ataúd fué llevado por el personal agrícola de sus fincas y obreros metalúrgicos, que le acompañaron hasta el Cementerio.

Enviamos a sus familiares y especialmente a su esposa Doña María Thomás y a su hermana Doña Catalina Barceló y a su hermano Político D. Miguel Bordoy, nuestro estimado amigo historiador local, la expresión de nuestro sincero pésame.

Natalicio.

El hogar de nuestro Director D. Sebastián Pou ha sido alegrado ayer mañana con el nacimiento de un precioso niño. La madre D.ª Francisca Jaume y el recién nacido gozan de perfecta salud.

Le hacemos patente nuestra cordial enhorabuena.

Misa Nueva.

En la villa de Fornalutx (Sóller) cantará mañana su Primera Misa el novel sacerdote Rdo. D. Gabriel Adrover Barceló sobrino del Rdo. D. Gabriel Adrover Bauzá ecónomo de Ca's Concos.

Enviamos al nuevo misacantano nuestra enhorabuena.